

# Fraktionen in der Gemeindevertretung



15.11.2022

An den Vorsitzenden d. Gemeindevertretung  
der Gemeinde Niedernhausen  
Wilrijkplatz  
65527 Niedernhausen/Ts.

## Die Gemeindevertretung möge beschließen:

Antrag zur juristischen Unterstützung der Gründung einer Bürgerstiftung in  
Niedernhausen

### 1. Beschlussvorlage

1. Die Gemeindevertretung möge die Initiative zur Gründung einer Bürgerstiftung für die gesamte Gemeinde Niedernhausen wohlwollend zur Kenntnis nehmen.
2. Der Gemeindevorstand möge die Gründung einer Bürgerstiftung in Niedernhausen durch Begleichung anfallender juristischer Beratungskosten bis zu maximal 5.000 Euro im Vorfeld und während der Gründungsphase unterstützen.
3. Entsprechende Mittel sind im Haushalt 2023 im Produkt „Leistungen für Heimat- und Kulturpflege“ vorzusehen.

### 2. Begründung

Engagierte Bürger haben in den letzten Wochen eine Initiative zur Gründung einer gemeindeweiten Bürgerstiftung vorgestellt. Eine Bürgerstiftung ist eine unabhängige, autonom handelnde, gemeinnützige Stiftung von Bürgern für Bürger mit möglichst breitem Stiftungszweck. Sie engagiert sich nachhaltig und dauerhaft für das Gemeinwesen in einem geografisch begrenzten Raum und ist in der Regel fördernd und operativ für alle Bürger ihres definierten Einzugsgebiets tätig. Sie unterstützt mit ihrer Arbeit bürgerschaftliches Engagement. Eine Bürgerstiftung ist zugleich Ausdruck der Bürger, sich neben den kommunalen und gemeindlichen Gremien für die eigene Gemeinde auf vielfältige Weise zu engagieren. Zwar bedarf es in der aktuellen makroökonomischen Phase wahrscheinlich eines langen Zeitraums, um Stiftungsgelder in ausreichender Menge zu generieren, da jedoch eine solche Stiftung auf die „Ewigkeit“ angelegt ist, erscheint es notwendig hier nun auch für Niedernhausen diesen Pfad zum Wohle kommender Generationen zu beschreiten. Bisher gibt es in Niedernhausen nur eine lokal auf Oberjosbach begrenzte Stiftung mit limitiertem Wirkungsbereich. Seit Jahren kann man zugleich in Nachbargemeinden die nutzbringende Bedeutung solcher Stiftungen registrieren. Wir in Niedernhausen holen somit das nach, was in anderen Gemeinden bereits Usance ist.

Um eine reibungslose Gründungsphase in dem schwierigen juristischen Umfeld einer solchen Stiftungsgründung zu gewährleisten, wäre juristische Beratungsleistung sinnvoll. Auf diese Weise könnten unnötige Zeitverzögerungen und ggf. Aufwendungen vermieden werden. Da die angedachte Stiftung noch ohne Mittel ist, wäre somit eine Unterstützung

der Gemeinde eine zielgerichtete Investition in die Zukunft, die sich für die gesamte Gemeinde perspektivisch auszahlen sollte.

Für die Fraktionen

CDU

B90/Grüne

FDP



Heiko Wettengl

Stefan Hauf

Nadja Wildner